

PATOLOGIA INTERNA.

~~~~~

*“Primera disertacion sobre la “DISENTERIA EN ESTA CAPITAL,” leida  
por nuestro apreciable Socio fundador el Sr. D. Matilde Rojas,  
en la sesion del 11 de Agosto de 1871.*

---

Con este trabajo inauguramos hoy nuestro periódico, tanto porque lo creemos de mérito, principalmente en la parte que trata de la *etiología de la disenteria*, cuanto porque nuestro malogrado Socio el Sr. Rojas, desapareció de entre nosotros, dejándonos un recuerdo imperecedero por las bellas cualidades que lo adornaron durante su vida. Creemos de justicia tributar un homenaje á su memoria, dando á sus producciones científicas el primer lugar en nuestras columnas.

LA REDACCION.

SEÑORES:

Ya que el deber me obliga á dirigiros hoy la palabra, voy á hacerlo brevemente, ocupándome no de una cosa nueva y curiosa, sino de una que, aunque conocida y muy comun de encontrarse todos los dias, y de la que se han ocupado plumas bien cortadas y hombres clásicos, no es por esto de ménos interés para nosotros, ya que es una de las enfermedades que seguramente hace mas victimas en esta capital, particularmente cuando se presenta con un carácter epidémico.

Es de la disenteria de lo que voy á ocuparme.

Nacido en este lugar, recuerdo que desde mi mas tierna juventud oí hablar de la disenteria, notando que siempre que de ella se trataba se veia como cosa terrible y mortífera y de la que segun se creia, muchos de los atacados se morian. Era esta una enfermedad á la que mucho temor se le tenia, y yo no sé entonces con cuanto fundamento ó si acaso se exageraba mucho como tantas veces sucede, pues el vulgo siempre y particularmente en materia de enfermedades procura